

Liebe Schützenfreunde,

zuletzt fand der Schützentag 1989 im Landkreis Kassel statt, damals in Vellmar. Die diesjährigen Gastgeber sind der Sportschützenverein Baunatal und der Schützenverein Großenritte. Tradition wird hier großgeschrieben, denn beide Vereine existieren seit fast bzw. genau 100 Jahren.

Die jahrhundertelange Tradition des Schützenwesens und die Brauchtumpflege – wie Schießwettbewerbe zum Schützenkönig bzw. -königin oder Schützenfeste mit Umzügen und Paraden – führten dazu, dass dieser Sport seit 2015 die Auszeichnung „Immaterielles Kulturerbe“ der UNESCO trägt.

Die sportliche Vielfalt ist auch beim Hessischen Schützenverband von großer Bedeutung: Denn er pflegt nicht nur das traditionelle Schützenwesen, sondern ist auch Fachverband für Schieß- und Bogensport. Mehr als 94.000 Mitglieder in über 1.000 Vereinen allein in Hessen wissen das zu schätzen. Auch bundesweit befinden sich noch mehr als 1,3 Millionen Menschen im Deutschen Schützenbund, um diese gelebte Tradition aufrecht zu erhalten – bei gleichzeitig modernen Grundwerten. Extremismus, Rassismus, Diskriminierung und Menschenfeindlichkeit hat in der Schützenfamilie keinen Platz. Gemeinschaft ist hier das A und O und jeder ist willkommen. Selbstverständlich teilen und leben wir im Landkreis Kassel auch diese Werte, die heutzutage wichtiger denn je sind.

Nun freuen wir uns auf drei ereignisreiche Tage – ich wünsche ich Ihnen eine angenehme Lektüre dieser Festschrift und für den Vereinssport weiterhin „Gut Schuss“!

Ihr Andreas Siebert

Landrat des Landkreises Kassel

